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从 2008年至今袁 6个春秋袁
寒暑易节袁 他用自己过人的眼光
和辛勤的汗水在龙门镇红卫农场
这片肥沃的富硒土地上袁 用菠萝
谱写了一曲华美乐章袁 把创业致
富的梦想变为了现实遥 他就是定
安县龙门镇的菠萝种植大户陈德
雄遥

野之前一段时间内地之前的
天气太冷袁 我们的菠萝运上去之
后很少有人出门购买袁 所以前段
时间价格一直很低袁 也积压了很
多菠萝袁 不过现在气温回升了袁
价格也回升了许多袁 今年应该又
是个丰收年啊遥冶 站在定安县龙
门镇红卫农场的菠萝园边上袁 望
着那一望无际的菠萝地袁 陈德雄
微笑着对记者说遥

今年陈德雄家的菠萝种植面
积已经达到 200多亩袁 用 野一望
无际冶 来形容这个种植园也不为
过遥 他说道院野有时候站在菠萝园
边的土坡上袁 看着满园生长旺
盛尧 密密麻麻的菠萝果子袁 想到
如今菠萝的价格不断高涨袁 看着
看着都会不自觉的笑起来遥冶

据陈德雄介绍袁 在没种植菠
萝之前他曾是在家务农袁 2008
年初他发现其他人种植菠萝收益

不错袁 正好村里有一块 200亩的
土地可以承包袁 于是他果断筹集
资金投入到菠萝种植中来袁 现在
他已经后来居上袁 成为了这行业
里面的佼佼者遥
在他们家这 200余亩的菠萝

园里种植了本地菠萝 140亩和台
湾台农金钻 17号菠萝 60余亩袁
本地品种的菠萝亩产量 6000 斤
左右袁 而台农 17号亩产高达一
万斤遥 说到台农 17号品种的时
候袁 他骄傲的说院野我们家可是目
前全县唯一一家种植这个菠萝品
种的遥冶 当记者问及年收入时袁
他笑着给记者算了一笔账袁 目前
本地品种价格为 1.1元一斤袁 台
农 17 号品种价格约为 2 元一
斤袁 虽然菠萝得 18个月才能收
获一次袁 但一季收获的收入下来
也差不多高达 200万元袁 除去每
亩约 5000元的成本袁 确实是大
丰收啊遥
现在陈德雄的事业已逐渐步

入正轨袁 雇了 18个工人长期为
他耕种袁 到收获季节再请上二三
十个短期工来采摘遥 虽然已经不
用每天背朝黄土面朝天袁 但他每
天大部分时间还是会放在这大片
果园里遥 回想起种植初期的艰
辛袁 他说道 野2008 年春天开始
种植的时候袁 因为春天万物竞相
生长的季节袁 地里的杂草也长得
非常疯狂袁 每天天没亮就要赶去
菠萝地里拔草袁 硬是在很短的时
间里清除了地里所有的杂草遥冶

野每次下大雨的时候我都会
担心得睡不着袁 因为下雨对菠萝
的结果影响特别大袁 低温尧 阳光
少尧 雨水多的话菠萝会成熟得
快袁 如果连续下雨的话袁 通常会
有大片的烂在地里来不及采摘遥
去年也是因为雨水多袁 经历了一
段很长的低潮期袁 不过还好撑过
来了遥 搞种植这个行业的袁 特别
希望风调雨顺啊遥冶 当记者问及
种植菠萝最担心什么时袁 陈德雄

心有余悸的说遥
现在袁 他通过学习还掌握了

菠萝反季节种植技术袁 把 200多
亩菠萝错开种植尧 分批催熟袁 这
样既能保证每个时期都有菠萝鲜
果上市袁 还能降低菠萝价格波动
的风险遥 到目前为止袁 陈德雄的
菠萝远销到了东北三省以及江浙
一带等 10多个省市袁 今年收获
的这 200亩菠萝鲜果也已经全部
预定出去袁 就在记者采访的短短
一个小时里袁 已经看到装满菠萝
的三辆货车从果园驶出遥

记者从县相关部门了解到袁
近年来定安积极利用地区产业优
势袁 因地制宜袁 根据每年不同的
气候因素袁 引导农民种植时间
短袁 收益快的菠萝袁 做大做强定
安农业袁 为农民增产增收打下了
良好的基础袁 今年定安全县菠萝
种植面积达 7000多亩袁 目前收
获已进入尾声遥

菠萝种植走上正轨之后袁 陈

德雄于 2011年成立了三雄农牧
有限公司袁 公司主要以农业为
主袁 承包了约 800亩土地种植了
菠萝 200亩尧 菠萝蜜 190亩尧 莲
雾 30 亩 尧 槟榔 200 亩 尧 橡胶
200亩袁 同时成立了养猪专业合
作社袁 免费提供猪仔尧 饲料给周
边 80余户农民饲养袁 收获时只
回收成本袁 带动他们共同致富遥

当记者问及是如何取得如此
骄人的成绩的时候袁 不善言辞的
陈德雄道出了自己的致富法宝遥
这些年来袁 他一直以果园为家袁
付出了自己辛勤汗水袁 舍得投
入袁 科学种植袁 同时也得利于政
府惠农政策的扶持遥 他说院野我一
直相信袁 只要利用好科学技术袁
在政府惠农政策的扶持下袁 依靠
自己的辛勤劳动和经验智慧袁 敢
闯敢干袁 一定能闯出一片致富的
天地遥冶

采访快结束时袁 陈德雄说袁
我们龙门这边的土壤袁 均是经过
专业部门鉴定过的富硒土壤袁 在
这富硒土地上种植出来的菠萝饱
含富硒元素袁 相对于其他地方的
菠萝更有竞争力袁 下一步他打算
进行专利注册袁 打造出属于定安
自己的菠萝品牌遥

菠萝地里走出的致富带头人
访龙门镇菠萝种植户陈德雄

姻 叶松

大底春菊袁野白雪皑皑冶曰芬芳
四溢袁 沁人心脾遥 又到白菊采撷
时袁 数十名花农在漫无边际的菊
花地里正忙着喜采白菊袁嘴角边尧
眉眼间尽是丰收的喜悦遥

野一亩地能纯收 1万多元袁咱
这几年就是靠菊花发家致富的遥冶
3月 14日袁在定城镇大底村花卉
生产基地袁 饱受丰收喜悦的花农
黄宝杰沐浴在阳光下开心地笑
了遥
菊花传递致富正能量

野你看袁10公分尧20公分....90
公分袁这种白菊花叫耶神马菊花爷袁
高 90公分袁 花围有 5公分左右袁
只需要把菊梗切割到大约 75公
分袁便可以出口韩国了遥 冶家住大
底村的黄宝杰从采摘好的白菊花
堆中抽出一枝袁用手比了比袁幽默
地对记者说院野别小看它袁 它传递
的正能量足以使我们发家致富遥冶

大底村是定城镇城郊村袁距
离定城大约只有 2公里袁 村里的
村民一般靠种植水稻尧 冬季瓜菜
维生袁 村民年收入不超过 3000
元遥相对于现代经济的发展速度袁
收入偏低遥

野花朵很娇嫩袁受一点外力就
会有损伤袁 包装和采摘都要很细
致遥 冶黄宝杰从 2009年就来到这
里打工袁是花卉基地野资格最老冶
的花农袁 常常把经验传授给新来
的花农遥野来这里工作袁离家近袁在
家就可以打工了袁 既能挣钱又能
照顾到家里遥 冶他说遥除了为花卉
基地打工袁 黄宝杰还把自家的一
亩多的土地租给了基地袁 每年可
以固定收入一笔租金遥

据定城镇大底村花卉专业合
作社牵头人黄宝飞介绍袁 合作社
于 2009年成立袁同年与绿苑农业
发展有限公司联合建立了花卉基
地袁基地占地 70余亩袁主要种植
白菊袁年产量约 200多万株袁主要

出口日本和韩国遥 基地的建立和
花卉的远销袁 不仅有效提高了大
底村附近村民的土地收益袁 还解
决了大底村许多村民的就业问
题袁 成为大底村村民增收致富的
主要渠道遥

目前大底村有 118名农民加
入合作社袁参与种植神马白菊花袁
今年种植面积达到 70余亩遥一枝
神马白菊花出口日本的价格为
3.5元至 4元人民币袁出口韩国的
价格则为 0.8元至 1.2元人民币袁
一亩地生产标准菊花约 3.3 万
枝袁每亩至少有近一万元的利润遥

野以一年出口 160万枝计算袁
生产总值最高可实现 500万元袁
直接参与生产活动的农民人均月
收入最多将达到 2300元遥 冶黄宝
飞说袁出租土地的农民袁一亩地的
租金是每半年 1000元遥

创立新模式袁破解技术
销售难题

野这里很多菊花全是我亲手
培植的遥 自从来这里工作袁 我不
仅每月挣到 2000 多元的工资袁
而且还学到了如何栽培花卉的技
术袁 以后致富的路子越来越宽遥冶
黄宝杰一边用手轻轻地摸着菊
花袁 一边讲述在花卉基地打工的
收获遥

据绿苑农业发展有限公司总
经理李聪介绍袁 为了提高菊花的
品质袁 基地的菊花花种不仅是从
云南买进的优势花种袁 还专门派
了技术指导员驻守村里袁 菊花种
植在技术上有了充分的保障遥 为
保证菊花枝干笔直袁从幼苗时期袁
就得为其罩上尼龙绳编织的网袁
将菊苗控制在网格内袁 不能倒伏
也不能弯曲袁花苗长高了袁网格也
得顺势往上抬遥除此之外袁一些要
求一株只能有一个头的菊花品
种袁 等花苗长到四五十厘米时还
要每天抹芽袁将多余的芽头去除遥

野从种子提供尧种植指导尧技
术服务袁到生产销售袁所有花农养
花过程中可能遇到的问题都由公
司一并安排处理袁 可谓一条龙服
务袁 此举大大提高了农民种植菊
花的积极性遥冶正在忙着采摘菊花
的花民覃晓一边劳作一边告诉记
者遥

野推进农业产业化袁根本目的
是促进农民增收致富遥 通过采取
公司+基地+农户的模式袁将原本
分散经营的村民组织起来袁 把生
产同类产品的相关环节链接起
来袁形成规模效应袁有效解决了生
产与市场对接问题遥 冶李聪说袁他
告诉记者袁形成一个产业袁发端靠
企业袁做大靠农户袁要把花卉基地
做大做强袁做出亮点和特色袁关键
要靠农户的积极参与遥

野对于新鲜的事物袁农户会有
顾虑袁 如今公司为他们解决了技
术和销售的问题袁我相信袁将会吸
引更多农户参与种植遥 冶李聪说遥

发展花卉产业袁让农民
增收

近年来袁 定安县大力发展花

卉苗木产业袁 并将万亩花卉苗木
生产基地建设列为定安县调整农
业产业结构尧促进农业经济发展尧
农民增收的重要项目之一遥 使得
一大批像黄宝杰一样的农民袁通
过就近打工尧土地出租尧自投资金
入股尧自主创业等各种方式袁走上
了一条花卉铺就的致富新路遥

野花卉产业的不断发展壮大袁
最开心的要属当地的老百姓遥冶定
安县林业局局长曾繁中说遥

野在神马菊花种植基地项目
中袁大底村的农民可以投资入股袁
政府投入 145万元用于建设棚架
设施尧购买种苗等遥冶黄宝飞说袁根
据合同袁参股后袁农民每年最少都
有 1万元的红利遥 而政府的 145
万元投入带来的收益将全部由农
民享有遥
黄宝飞不仅自己投资 4万元

入股袁 还将自家的 2亩出租袁他
说袁 出租土地的入股村民都打着
野时间差冶袁 菊花 11月份开始种袁
三月份基本收完袁4 月份开始种
植水稻尧冬季瓜菜袁同一块土地上
可以获得四种收益遥
黄宝飞给记者算了一笔经济

账院 出租土地的入股村民光种植
菊花袁 一亩地至少有一万元的收
入袁再加上种植水稻尧冬季瓜菜所
得收入尧 出租土地所得的固定租
金和每月的工资袁 那么算起来就
有四项收入袁 一年下来个人的收
入至少有两万元遥

在政府投入的 145万元中袁
100万元是万亩花卉基地项目资
金袁25 万是合作社扶持资金袁县
政府又配套了 20万元作为现代
农业发展资金遥野希望能够通过公
司牵头尧专项资金帮助尧农民以土
地出租尧自投资金入股的方式袁整
合形成农村新的合作组织袁 推动
农村经济发展遥 冶曾繁中说遥

夜幕降临袁 为了保证菊花的
光照时间袁70多亩的大底村菊花
基地上燃起了一盏盏的白炽灯袁
放眼望去袁这里成了灯的海洋袁非
常壮观遥根据规划袁明年大底村花
卉专业合作社还将继续加大种植
规模袁努力寻找更多的销售渠道袁
打开更大的花卉市场袁 让更多的
种植户富起来遥 黄宝飞不自禁的
感慨到袁大底村的明天也会野幸福
得像花儿一样! 冶遥

小菊花传递致富正能量
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正值菊花产值时节袁花农手捧鲜花期望卖出好价钱遥叶彦彤 摄
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